

Traiter les enjeux de santé dans la durabilité et la transition de nos sociétés en Camargue

LABELLISATION
2024

THÉMATIQUES CLÉS

Pathogènes zoonotiques circulants et émergents

Antibiorésistance

Écotoxicologie

Santé mentale en lien avec l'éco-anxiété, effets bénéfiques des écosystèmes sur la santé



© Banque d'images 123RF (ID : 143631911)

PARTENAIRES

34 structures académiques

65 structures non académiques

- 34 institutions publiques
- 22 issues de la société civile de la conservation
- 5 du secteur éducation et médiation scientifique
- 4 du secteur privé

Liste complète des partenaires sur le site

117 personnels de recherche, dont **26** doctorant.e.s et post-doctorant.e.s

La Zone Atelier santé-environnement Camargue (ZACAM) s'intéresse à ce territoire en tant que socio-écosystème via le prisme de l'écologie de la santé. C'est une écologie globale qui prend en considération les impacts des transformations de l'environnement par les activités humaines, et l'évolution de nos modes de vie comme de la nature. La démarche de la ZACAM « Une seule santé » « Pleine santé » intègre explicitement les enjeux socio-politiques écologiques de conservation de la biodiversité méditerranéenne.

La Camargue : un territoire où les enjeux de santé sont de plus en plus préoccupants

La ZACAM couvre le grand delta du Rhône, de la ville d'Arles jusqu'au golfe de Fos-sur-Mer et celui d'Aigues-Mortes. Cette zone caractérisée par des étangs et des lagunes abrite une faune et une flore exceptionnelles. Cependant, ces dernières sont soumises à de fortes pressions anthropiques (pollutions, activités agricoles et industrielles, tourisme) et aux impacts du changement climatique. C'est un lieu stratégique pour étudier des scénarios de transfert de virus de l'animal vers les humains, de toxicologie par élément polluant ou même d'éco-anxiété.

La ZACAM ambitionne de promouvoir une grande variété de démarches et de méthodes de recherche avec pour objectif de contribuer à la fois à la connaissance et à l'action afin d'accompagner les décideurs et acteurs locaux vers le changement. Des démarches intégratives et ancrées, telles que des recherches participatives et recherche-action, y sont encouragées pour la mise en dialogue des différents savoirs et des acteurs.

EN SAVOIR PLUS



Site web de la ZA



Site web de l'Institut

CONTACT

contact-zacam@services.cnrs.fr

